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Lideran feminicidios Iztapalapa, GAM y Cuauhtémoc

Tienen 3 alcaldías
reto en seguridad

Encabezan también

alta incidencia

en delitos sobre

violencia familiar

VIRIDIANAMARTINEZ

Iztapalapa, Gustavo A. Made-
royCuauhtémoc son las tres

alcaldías que registranel ma-

yor número de feminicidios
en los últimos cinco años en

la Capital, por lo que es uno

de los retos que enfrentarán
las nuevas alcaldesas y alcal-
de de las demarcaciones

De acuerdo con el Atlas
de Feminicidio de la Fiscalía
General de Justicia de la Ciu-
dad de México entre 2019y
losúltimosdatosde loque va
de 2024, Iztapalapa ocupa el
primer sitio con 70 casos re-

gistrados, Gustavo A. Made-
ro sigue con 50 la Alcaldía
Cuauhtémoc con 44.

Sin embargo, de acuer-
do con la población de cada
demarcación Cuauhtémoc
(con 545 mil 884 habitantes)
tiene una situación más gra-
ve debido que tiene menor

con Iztapalapa (1,835,486) y
la GAM (1,173,351), señaló
Aurélien Guilabert, politólo-
go,consultory analista.

"Un feminicidio es un in-
dicador final y preocupante
de la situación de inseguridad
de una demarcación" señaló.

Y es que en Ciudad de
México sólo ensiete de cada
100 delitos se abre una carpe-
ta de investigación se tiene
una procuración de justicia
menor al uno por ciento en

todos los delitos. incluido el
feminicidio, precisó.

Datos de la Secretaríade
las Mujeres de 2022 reve-

lan que solamente el 13.8 por
cientode las mujeresen laen-

tidad aseguró sentirsesegura.
Yel76.2 porcientode las

capitalinas refiere haber su-

frido,al menos,un incidente
de violenciaen su vida según
datos del Inegi, refirió.
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otra parte,
de violencia familiar lo en-

cabeza Iztapalapa con 6 mil
625 denuncias en 2023; en

segundo sitio Gustavo A. Ma-
dero, con 4 mil 443, y la Al-
caldía Cuauhtémoc con mil
721, en el mismo año, según
datos del Secretariado Ejecu-
tivo del Sistema Nacional de

Seguridad Pública (SESNSP).
El analista agrego que, si

bien durante la pandemia se

pudo haber generado más

violencia, también es cier-

to que a partir de los mo-

vimientos feministas y de
la narrativa desde Gobierno

hay más conciencia sobre la
violencia como algo quedejó
de ser normal y que consti-

tuve un delito.
El ilícito de fraude ha in-

crementado en las tres de-
marcaciones.

Mientras que en Iztapa-
lapa, entre los delitos más
frecuentes estáel robo tran-

seúnte en la vía publica con

violencia en la Alcaldía Gus-
tavo A. Maderoy Cuauhté-
moc es mayor el robo a ne-

gocio sin violencia, refieren
datos del Secretariado.

En el caso de esta última
Alcaldía en parte por ser un

centro económico, refirió.
Uno de los problemas de

Iztapalapa y GAM son sus

colindancias con el Estadode
México que dificultan las ta-

reas de seguridad, pues mu-

chas personas que cometen

los delitos en esas demarca-
ciones no viven en las mis-
mas sino en laentidad vecina.

En ese sentido, falta ho-

mogeneizar y fortalecer es-

fuerzoscoordinados con auto-

ridades de los diferentes nive-
les de Gobierno involucrados

Señaló que se requiere
evaluar cuálesson los delitos
de mayor impacto social para
combatirlos, como el homi-
cidio que ha tenido una re-

ducción en las tres demarca-
ciones mencionadas, al igual
que en la Ciudad de México

Actualmente,sepersiguen
todos los delitos con la misma

prioridad, loque provocaque,
por ejemplo, cuatro de cada
10 personas en prisión estén
ahi por delitos contra lasalud,
muchos sin sentencia
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LOS DELITOS EN CIFRAS

Las tresalcaldías tambiénpresentanaltos indices en cuanto a otrosilícitos, segúndatos
de entre 2019 lo quev de2024:

ROBO TRANSEUNTE EN CONVIOLENCIA

CUAUHTÉMOC
GAM

4.539 IZTAPALAPA
4,200

3.022

2.094 2.175
1,624 1.751 1.713 1.528

1,034 914 864 1.082 935 1.229
896 770 740

238 403

2018 2019 2020 2021 2022 2023 2024*

ROBO NEGOCIO SIN VIOLENCIA

2,954 2,727
2,393 2,289

1.675 1,684 1.828
1.570 1,588 1,454 1.192 1,206 1,442 1,509

1,158 1.317
946 1.053

570

2018 2019 2020 2021 2022 2023 2024

FRAUDE

5,144

4,331 4,260 4,485

3,481 3,322

2,279

1,473 1.710 1,9681,686 1.917 1,953
1.386

947 1.118 1.118 1.145 1,277

572

2018 2019 2020 2021 2022 2023 2024*

VIOLENCIAFAMILIAR

.408 6.625

5.898

4,636 4.723 4,615 4.773
4,443

3,709
3.361

3,088
2,754 2,784 2,721

2,109 2,153 2,153 2.055
1,663 1,566

1,155

2018 2019 2020 2021 2022 2023 2024*

*Datos en loquevadel año. Fuente:
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Lamentan inacción de Administración y Procuración de Justicia

Dictamina Comisión
el 5% de iniciativas

Ven congresistas
injustificable la falta

de trabajo, cuando

víctimas lo exigen
EDUARDO CEDILLO

De todas las iniciativas que
han sido turnadas a la Co-
misión de Administracióny
Procuración de Justicia du-

rante la Segunda Legislatu-
ra, menos del 5 por ciento
ha terminado en dictámenes.

De acuerdo con informa-
ción del Congreso capitalino,
del de septiembre de 2021

V hasta el 19 de junio de este

año, dicho grupo de trabajo
recibió 698 propuestas en las

que le toco llevar el primer
turno, es decir, ser la princi-
pal dictaminadora.

Sin embargo, sólo en 33

hubo dictaminación.
"Esta Comisión es de las

más rezagadas, si no es que
es la número uno en cuanto

a rezago del trabajo que se

debe de tener en el Congre-

SO (...). A nuestro ver. es de
las más importantes, estamos
viviendo una crisis compli-
cadisima en la Ciudad sobre
la impartición de Justicia".
criticó el diputado secreta-
rio de la Comisión, Federico
Chávez Semerena.

La Comisión está car-

go del diputado de Morena

por Milpa Alta, Octavio Ri-

vero, legislador que solicitó
licencia su cargo para com-

petir por la demarcación. En

las elecciones del 2 de junio
ganoy es el actual virtual Al-
calde electo.

En febrero de 2023 ocu-

rrió el único momentoprota-
gónico, luego de que Rivero
presentó una propuesta de
reforma para agilizar el pro-
ceso de ratificación de la en-

tonces Fiscal. iniciativa que
fue llamada "Ley Godoy"

Ha sido de las pocas que

se con ce-

y en mayo
da por el Pleno. Desde en-

tonces, la prioridad fue que
Ernestina Godoy repitiera y
todos los esfuerzos de la Co-
misión se centraron en ello,
aunque finalmente la ratifi-
cación no prosperó.

"Sólo trabajó para la re-

elección de Ernestina Go

doy, nunca estuvo del lado
de las víctimas, nunca tuvo

compromiso con la justicia,
nunca estuvo del lado de los
ciudadanos y son igual de
mediocres en su saldo la Co-

misión, como el Consejo Ju-
dicial Ciudadano". reprochó
el coordinador de la bancada

de Acción Nacional, Federi-
CO Döring

Durante 2024, Justicia
sólo ha logradolaaprobación
de cinco dictámenesy el de-
secho de uno más.

PUNITIVISMO

Para Royfid Torres, coordi-
nador de Movimiento Ciu-
dadano, la falta de trabajode
la Comisión evitó que pros-
peraran iniciativas que sólo

pedian incrementar las pe-
nas para algunos delitos, pu-
nitivismo que ha sido cues-
tionado por buscar reflec-
tores públicos, pero que no

resuelve de fondo el proble-
ma de inseguridad.

"En la gran mayoría, lo

que se buscaba eraaumentar

penas, más cárcel, crear más
delitos y me pareceque esa

no es la manera de combatir
la inseguridad la impunidad
en la Ciudad", afirmó.

Lo lamentable, agregó,
es que no se discutieron es-

tasúltimas.. prácticamente
ninguna otra.

Federico Chávez Semerena, diputado

Esta Comisión es de las más rezagadas, si

no es que es la número uno en cuanto a rezago
del trabajo que se debe de teneren el Congreso".
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Pemex cambiará tramode
ductoperforado enla GAM
Tras una reunión con vecinos inconformes, titular de Logística indica que se realiza limpieza
del suelo en la alcaldíay que el nivel de explosividad en el alcantarillado es cero

RAFAEL GARCÍA

Luegode los bloqueos de este lunes

en avenida 602, en los límites de la

alcaldía Gustavo A Maderoy Neza-

hualcóyotl, Estado México. don

de vecinos pidieron el cambio del

ducto que pasa por la avenida 604,
el director de Pemex Logística, Ja-

vier González del Villar, aseguró
que sólo se sustituirá el tramo del
tubo afectado por las tres tomas

clandestinas de turbosina.
"Estamos revisando y es lo que

vamos a llevar cabo en campo la
sustitución de un kilometraje que
se encuentra donde se detectaron
las tomas clandestinas, para que la

población esté tranquila", indicó.
En días pasados, el funcionario

informó que el olor a combustible,
que vecinos reportaron desde fe-

brero, provenía de tres tomas clan-
destinasubicadas clausuradas in-

mediatamente. lascuales sequeda-
ron destapadas por el "mal uso" de
los huachicoleros.

Al salir de una reunión con los

colonos, González del Villar señaló

que se trabajará en coordinación
conel Gobierno capitalino, la alcal-
día Gustavo A MaderoyProtección
Civil del Estado de México para la
revisióndel ductode la 604. "Nues-
tra tarea es independientemente
de que sea del Estado de México o

de la Gustavo A Madero, es un duc-

to es una jurisdicción federal y te-
nemos que actuar", afirmó.

Dijoqueelducto. que va desde la

terminal de almacenamiento de

Azcapotzalco hasta el Aeropuerto
Internacional de la Ciudad de Mé-

xico (AICM), operacon normalidad

y hay personal de Pemex perma-
nentemente revisando la integri-
dad de la estructura.

Además, se está realizando la

limpieza cambio del suelo conta-

minado, ocasionado por las tomas

clandestinas que "fueron no her-

méticas y que regaron producto".
González del Villar añadió que

Pemex construyó cinco pozos en la

zona afectada, "para que toda el

aguay el productoque severtió por
las tomas clandestinas fueran pa-
raraesos pozos. y de esoscinco, en

tres ya no hay derrame"

Además, todos los días personal
de Pemex mide la explosividad en

toda la zona dealcantarillado de las

tres colonias afectadas de Gustavo
A Maderoy "el nivel es cero"

Habitantes de la alcaldía Gusta-

vo A Madero han acusado que el
olor a combustible continúa, a pe-
sar de los lavados delalcantarillado

y de las coladeras, por lo que el di-

rector de Pemex Logística explicó:
"Tenemos el olor sí. es normal, es

producto de la lluvia que hizo que
emergiera, pero ese producto ya se

está vertiendo en los pozos"

Revisión

Por la mañana, el jefe de Gobierno,
Martí Batres, informó que en la zo-

na de Cuchilla del Tesoro, en Gus-
tavo A. Madero, donde vecinos re-

portaron olor a combustible y se

tiene previsto la remediación del

suelo, se está llevando a cabo la re-

visión del ductodeturbosina de Pe-

mex, para verificar si hay más to-

mas clandestinas.
"Se está prácticamente pelando

todo el ducto, quees un turbosino-
ducto que viene de Azcapotzalco al

aeropuerto,ese se está pelando pa-
ra ubicar, se han ido ubicando, al-

gunas perforaciones debidas a te-

mas de huachicol que pueden ser

recientes o no recientes", dijo.
Con información de Alberto Acosta

EL DATO

PemexLogisti-
ca indicó que
en cuantose

detectó olor

a combustible,
sehizo el cam-

bio de tierra.

Personal de Pemex Logística
monitorea la zona.
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Afectados por el incendio de este lunes aseguran que días antes se percibía olor a combustible.
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Sacmex: obras hidráulicas

permitieron hacer frente a

los recortes del Cutzamala
SE RECUPERARON CASI 2 MIL LITROS POR SEGUNDO

En un año seis meses se realizaron
23 en la capital y 19 en el Edomex
ALEJANDRO CRUZ FLORES

La realización de 42 obras hidráu-
licas con una inversión de 887
millones de pesos permitieron a

la capital del país recuperar un

suministro de casi 2 mil litros de

agua por segundoante los recortes

del Sistema Cutzamala, afirmó el
titular del Sistema de Aguas de la
Ciudad de México (Sacmex), Ra-
fael Carmona Paredes.

En conferencia de prensa, el
funcionario hizo un recuento de
los trabajos que se han ejecutado
delaño pasado a la fecha, sobre to-

do rehabilitación de pozos y plan-
tas de bombeo en seis alcaldías.

En total se realizaron traba-

jos en 10 pozos, así como en dos

plantas de bombeo en Coyoacán,
Azcapotzalco,Xochimilco, Miguel
Hidalgo, TláhuacyBenito Juárez.

Aunado a ello, fueron rehabili-
tados 11 pozos del Sistema Lerma;

mientras en Chiconautla fueron
intervenidos otros seis, además de
dos plantas potabilizadoras, que
en conjunto aportan 733 litros de

agua por segundo.
En la segunda localidad, destacó

Carmona, enunconvenio firmado
con el municipiodeEcatepec, esta-

do de México, se acordó la perfora-
ción de 12 pozoscon recursos de la

capital, de los cuales ocho "entre-

garán agua directamente a la ciu-

dad", específicamente a colonias
de la alcaldía Gustavo A. Madero.

También se hicieron obras de

rehabilitación, mantenimiento,
construcción y saneamiento de
la infraestructura de drenaje en

nueve alcaldías, con colectores,
canales, atarjeas, humedales y
cárcamos.

Ante el jefe de Gobierno, Mar-
tí Batres Guadarrama, el titular
del Sacmex subrayó que de las 42
obras realizadas, 23 fueron en la

Ciudad de México y el resto en la
entidad mexiquense, con una in-
versión de 232 millones de pesos.

Al respecto, el mandatario local
señaló que si bien la mayor parte
de la inversión, 655millonesde pe-
sos, fue para obras realizadas en

la ciudad, las obras ejecutadas en

el estado de México también faci-
litan la llegada del agua potable a

la capital del país.
De esta manera, puntualizó,

desde noviembre del año pasado
se logró recuperar mil 960 litros
de agua por segundo mediante
diversas acciones.

Además, hay otras tareas que
se realizan para mejorar el abasto

agua, como el programa de insta-
lación de sistemas de captación de
lluvia en domicilios y escuelas pú-
blicas de educación básica, por lo

que se está a la espera de sus resul-
tados en esta temporada de lluvias.

Los funcionarios señalaron que
se continuará trabajando en las
obras para fortalecer el suminis-
tro de agua. Por lo pronto, se está
en condiciones de iniciar traba-

jos en el cárcamo de Tecómitl, en

Tláhuac.
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EN VILO, ANÁLISIS DE AGUA
Aunque ya fue notificado que debe transparentar el estudio sobre agua

contaminada en BJ, Batres no dio fecha para hacerlo. Comunidad/ 18

CONTAMINACIÓN EN LA BJ

Ya hay notificación

sobre agua: Batres

hildaa.castellanos@glmm com.mx

"Yase recibió" notificación

para entregar información
sobre agua contaminada
en la alcaldía Benito Juárez,
dijo ayer el jefe de Gobierno.
Martí Batres.

"En efecto, hay una no-

tificación, pero también te-

nían ciertos plazos todavía,
es decir, hay ciertos proce-
dimientos que se han lle-
vado a cabo en cuanto a los
instrumentos legales que
tiene el gobierno de la ciu-
dad. Lo que SÍ puedo decir
es que toda la información

que se solicita se atiende y
se responde. Todo lo que
tengamos que responder lo

respondemos; toda la infor-
mación que tengamos que
dar, la damos", expresó.

La semana pasada, el

Juez Cuarto de Distrito en

Materia Administrativa en

la Ciudad de México, Uli-
ses Oswaldo Rivera Gonzá-
lez. ordenó al gobierno de la

ciudad alSistema de Aguas
cumplir con la entrega de la
información sobre el agua
contaminada en esa zona

La sentencia, a la que
Excélsior tuvo acceso, fue
emitida el 24 de junio daba
24 horas para que se cum-

pliera unavez notificada.

Hay una notificación, pero
también tenían ciertos

plazos todavía, es decir, hay
ciertos procedimientos que
se han llevado cabo en

cuanto los instrumentos

legales que tiene el

gobierno de la ciudad."

MARTÍ BATRES
JEFE DE GOBIERNO

POR HILDA CASTELLANOS

El jefe de Gobierno
reconoció que
fueron informados

por un juez de

Distrito en Materia

Administrativa
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#INVIERTEN887MDP

RECUPERA
AGUA CON 42
PROYECTOS

SE RESCATARON DE NOVIEMBRE A LA FECHA 2 MIL

LITROS POR SEGUNDO DEL LÍQUIDO GRACIAS A OBRAS

EN EL DRENAJE DE LA CDMX Y DEL EDOMEX
POR FRIDA VALENCIA

e noviem-

bre de 2023D a fecha,
el Gobierno

capitalino
pudo recu-

perar dos mil litros por segun-

do de agua gracias a 42 obras

de drenaje y agua potable que

se realizaron en la Ciudad de

México y el Estado de México.

Al comentar los resultados.

jefe de Gobierno Marti Batres.

señaló que en total se invirtie-

ron 887 millones de pesos para

elaborar 23 proyectos de recu-

peración del líquido en la CDMX

y 19 más para el Edomex

A detalle. explicó que en el

Estado de México se trabajó de

manera puntual en el Sistema

Lerma el Sistema Chiconautla.

en los que se invirtieron 114 mi-

llones de pesos y 118 millones,

respectivamente.
No obstante. aseguró que el

mayor financiamiento se dioen

la ciudad. donde se restauraron

pozos y se realizaron trabajos

de drenaje como para

evitar las inundaciones.

"Estas obras que estamos

mostrando se vienen desa-

rrollando desde hace meses.

Tenemos dos objetivos impor-
tantes que se han cumplido

que es recuperar agua y pre-

venir inundaciones. (...) Todavía

nos falta un tramo grande de

la temporada de lluvias. pero

nos hemos estado defendiendo

bien". dijo.
Además, explicó que los

resultados presentados úni-

camente abarcan las obras

realizadas por el Sistema de

Aguas de la Ciudad de Méxi-

CO (Sacmex), ello sin contar la

instalación de los sistemas de

captación de agua de lluvia ni

los trabajos realizados por la

Comisión Nacional del Agua

(Conagua) para recuperar el

afluente pedido por la sequía
ene Sistema Cutzamala. lo que

revela la gran importancia de

los trabajos locales.

Por parte, el titular del Sa-

cmex Rafael Carmona. mencio-

nó que la meta a alcanzar para

este periodo era de al menos

mil 959 litros por segundo; sin

embargo, se logró una recupe-

ración de 2,05 por ciento más

Explicó que los trabajos de

rehabilitación mantenimiento.

construcciónysaneamiento de

la infraestructura de drenaje se

originaron principalmente en

Álvaro Obregón, Iztacalco Izta-

palapa, Cuauhtémoc, Tláhuac.

Gustavo A Madero Tlalpan Xo-

chimilco Milpa Alta, ello con el

fin de apoyar a los vecinos.
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23

POZOS DE

AGUA EN

ECATEPEC

MONITOREA

HEMOS

CUMPLIDO

EL OBJE-

TIVO DE

PREVENIR

LAS INUN-

DACIONES"

MARTÍ
BATRES
JEEF DE

GOBIERNO

MÚLTIPLES FUENTES

Pusieron 2 Del

en marcha Sistema

el Cárcamo de Lerma se han

bombed en recuperado

Cerro de 453 litros

la Estrella por segundo.
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GOBIERNO

CIUDAD DE M

MISIÓN. El jefe de Gobierno, Marti Batres, adelantó que habrá mayores resultados antes de que termine su administración.
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Inversión

de 887mdp
para agua
en CdMx

AZUCENA RANGEL

CIUDAD DEMEXICO

El jefe de Gobierno de la Ciu-

dad de México, Martí Batres,
destacó la inversión de 887 mi-

llones de pesos realizada en 42

obras hidráulicas que benefi-
ciarán también a habitantes
del Estado de México.

Sostuvo que estas acciones

permitirán suministrar 2 mil

litros de agua por segundo,
que se sumarán a la captada
por lluvias en distintas demar-

caciones de lacapital.
El mandatario preciso que

de esas 42 obras, 23 se reali-

zaron en alcaldías y las otras

19 están relacionadas con los

sistemasLermayChiconautla.
Rafael Carmona, coordina-

dor del Sistema de Aguas de la

CdMx, destacó que la mayor
inversión (85.7 millones) se

aplicó en el equipamiento del

canal de Chalco en sus tramos

de Tláhuace Iztapalapa.
Por separado, la Secretaría

de TrabajoyFomento al Em-

pleo de la CdMx, en colabora-

ción con el Servicio Nacional
de Empleo, informó que se

encuentran disponibles 3 mil
922 oportunidades laborales
en las 16 alcaldías.

El titular de esa dependen-
cia local, José Luis Rodríguez
Díaz de León, informó que las

plazas cuentan con todas las

prestaciones de ley y salarios

que van de 7 mil 572 a 40 mil

pesosmensuales.
Entre las oportunidades

hay vacantes en áreas de dere-

cho mercantil, contabilidad y

ventas, además de perfiles co-

mo supervisores de cambaceo,
asistentes de dirección, geren-
tes deplaza de entretenimien-

toy recepcionistasbilingües.
Los interesadosdeben iden-

tificar la vacante de interés,
anotar el ID de la misma, es-

canearel código QR yhacer el

registro correspondiente.
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Mantiene
dinamismo
inversión

productiva
enMéxico
INEGI. Liga en abril 4 meses en ascenso

por impulso del gasto en construcción

La Inversión Fija Bruta extendió

su racha positiva y en los primeros
cuatro meses del 2024 mostró un

crecimiento constante, pore gasto
en construcción, que para algunos
expertos podría extenderse hasta

el cierre de año.

En abril, la inversión productiva
creció 0.9 porciento mensual, simi-

lar al mes previo, pero por arriba de

las expectativas de 0.7 por ciento;
además, ligó cuatro meses al alza,

según cifras desestacionalizadas
del INEGI.

Sin embargo, no todos son tan

optimistas) algunos advierten que
dada la incertidumbre por la tran-

sición, pudiera haber un freno. "Se

necesita una señal del nuevo gobier-
no". La inversión podría presentar
un entorno retador ante los altos

niveles de tasas la incertidumbre

poselectoral en México y EU, dije-
ron. -Alejandro Moscosa / PÁG.4
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Inversión Fija Bruta
Variación porcentual mensual
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Fuente: INEGI.

INDICADOR ECONÓMICO

Extiendegasto
en inversión
avancepor la
construcción
Aumenta 0.9% en abril, por arriba de lo estimado, y acumuló
cuatro meses consecutivos en expansión

Seguirá impulso
por las obras insignia
del gobierno y por el

nearshoring
ALEJANDRO MOSCOSA

immoscosa@elfinanciero.com.mx

La Inversión Fija Bruta (IFB) en

México extendiósu racha positiva
en losprimeroscuatro mesesdel

2024 hamostrado uncrecimiento

constante, ante gasto
enconstrucción, quepara algunos
analistas,podríaprolongarsudina-
mismo hasta elcierredeaño,

Durante abril, la inversiónpro-
ductiva mostró uncrecimiento de
0.9 por ciento mensual, similar al
delmes previo,yporarriba de las

expectativas del mercado, de 0.7

porciento;ademásligócuatrome-

sesalalza,según cifrasdesestacio-

nalizadas del INEGI.
El buen comportamiento fue

porelsectorde laconstrucción, al
mostrarunavancede1.6porciento
mensual, el más pronunciado en

seis meses.

Al interiorde laconstrucción,
que ha fungido como uno de los
motores de la economía mexica-

na,seobservóque lano residencial
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PANORAMA RETADOR

Con unavisión a medianoy largo
plazo, el panorama luce retador

para la inversión productiva de
cara al2025.

"Consideramos que puede ha-
ber un freno en el crecimiento de
estavariable, dada la incertidum-
bre generada por la transición de

gobierno, que deja dudasentre los
inversionistas sobre cómo pueden
evolucionar las reformas. senece-

A tasa anual, la IFB reportó un

crecimientode 10.5porciento, con

lo que ligó 38 mesesconalzasanua-

lizadas. En construcción, elavance

fuede 13.5porciento, con 18.7por
ciento de avance en elcomponente
no residencial.

sita unaseñaldondeelgobiernodé
certidumbreparaquesedevuelva la
confianzaentre los inversionistas",
dijoeleconomistaenjefede Rankia

LATAM, HumbertoCalzada.
Banco Base destacó que, ante

loscambios recientesenelpanora-
ma político-económico,seeleva

riesgodeque la InversiónFijaBruta
muestre contracciones, tanto en

la inversión pública como privada
ante el cambio de gobierno, tanto

enMéxicocomo enEstadosUnidos.
"La inversión pública severá

afectadapor la faltade espacio fis-

cal elaltodéficitpropuestoparael
año fiscal en curso, locualdejaríaal

gobierno federalconpocosrecursos

para invertiren el2025ylos próxi-
mosaños (suponiendo queseopta
por mantenerdisciplina fiscal)",
según la institución financiera.

Monexplanteóque la inversión

podría presentarun entorno reta-

dordebidoa losaltosnivelesde tasa

de interésypor la incertidumbre

postelectoral, económica y cam-

biaria quepresenta el país.

avanzó 1.8porciento mensual en

abril, pero pordebajo del 2.0 por
ciento de marzo. En este rubro se

concentran las obras insignia del
GobiernoFederalyque,en este año,
últimodel sexeniodeAMLOqueda-
ríanconcluidaspor loquesuponen
un motor en el cortoplazo.

En tanto, la inversión en cons-

trucción residencial se expandió a

una tasa de 1.4porciento mensual
en abril,mejoral1.2porcientopre-
vio, señaló el Instituto.

Para lospróximos meses, lacons-

trucción seguiría como uno de los

soportes de laactividad,ante lacon-

clusiónde lasobras prioritariasy ala

esperadequeanunciosde inversión

relacionados con el nearshoring se

materialicen en obras.

"Seguimospensando que los
esfuerzosparaculminar las obras
de infraestructura seguiránapun-
talando a las obras de ingeniería.
Mientras elinterésenproyec-

tosdeconstrucción industrialcon-

tinúa,con losanunciosde empresas
-tanto localescomo extranjeras-ya
comounaconstante",indicaron ex-

pertos de Banorte.
Por su parte, la inversión en

maquinariayequipo mostró una

contracción de0.8porciento men-

sual, suprimer datonegativo luego
decuatro meses con incrementos.

Este tropiezo se dio principal-
mente por la caída en inversión
en maquinariayequipo nacional,
de 3.0 porciento mensual, la más

profunda en 13 meses, mientras

que la importada también tuvoun

descenso, pero de0.1 porciento.

Valmexconsideróqueenelcorto

plazo las perspectivas sonpositivas
yque "la InversiónFijaBruta man-

tendría uncrecimientomoderado
derivado de la construcción no

residencial, pese a que este rubro
ha moderado su ritmo,y la impor-
tación de equipo de transporte".
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MOTOR PRODUCTIVO

22.2% 51.1%
DE AVANCE DE CRECIMIENTO
Acumula la inversión fija bruta Acumula el gasto en construcción
en lo que va de la actual no residencial, mientras que el
administración. residencial ha caído 6.0%.

FOCOS Contrastes. La construcciónestá

2.4% por ciento por debajo de su

Histórico. Para los analistas, el máximo históricoy la inversión

panoramacomplejoque luce en maquinariayequipo tiene un

para la inversión fija bruta podría leve rezagode0.8%
revertir el impulso ganado, que
hasta abril marcóun máximo Estancado. El crédito bancario

histórico, al ubicarse en 117.11 al sectorde laconstrucción tuvo

puntos, su nivel más alto desde una caída de 0.3% anual en abrily
enero de 1993. de 0.2%en mayo.
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Mantiene tendencia alcista
La inversión productiva extendió su racha positiva por cuarto mes

consecutivo, favorecida por la recuperación que se registró en el

sector de la construcción; el segmento de maquinaria y equipo se

mantuvo a la baja por segundo mes consecutivo.

Formación bruta de capital fijo
Variación porcentual mensual
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IFB por segmento
Variación porcentual mensual Maquinaria y equipo Construcción
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Fuente: INEGI
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#Zoológicos

REVELAN
IRREGULARIDADES

Ademásde lascriticashacia los

zoológicoscapitalinospor las
muertesdeanimales,estosacumulan
irregularidadesensus inventariosde
medicamentosyen lacontrataciónde
su personal

PORDAVIDMARTINEZ
@TamarizDavid

O rganos fiscaliza-
dores revelaron
las irregularida-
des que ocurren

en los zoológicos
capitalinos.Unode losprincipales
hallazgos realizadospor laSecre-

taría de la Contraloría General
de la Ciudad de México, son las

anomalías en el inventario de

medicinas destinadas para la

atención de los animales.
Esta situación seda en el con-

texto de las muertes de animales
enzoológicosque hansido docu-

mentadasporReporteIndigo,como

el caso de los ajolotes en el Zoo-

lógico LosCoyotes,en laalcaldía

Coyoacán, elsegundo recinto de

esta índoleconmásde estosejem-
plares,pero tambiénenelquemás

han muerto en los últimos años.

Los datos, obtenidos a través

demecanismosde transparencia,
indican que Los Coyotes tenían
una población de 43 ajolotes al

iniciar2023 y para el término de

eseaño se reportóel fallecimiento
de 26; es decir, el 60 por ciento
de los ejemplares.

Además de las muertes de

diferentes especies en los zoo-

lógicos de la Ciudad de México

(CDMX), existen senalamientos
por casos de animales en malas

condicionescomoelde laelefanta

Ely, misma que fue rescatada en

2012 después deviviren un circo

bajo condiciones de maltrato y

que, actualmente, reside en el

Zoológico de Aragón.
Organizaciones animalistas

como Abriendo Jaulas, Abrien-
do Mentes, llevan añosbuscando

que sea trasladada aunsantuario

para los de su especie debido a

que consideran que no vive en

condicionesóptimas.No obstante,
las autoridades capitalinashan

negado esta posibilidad.

Las anomalías

En 2021, la Contraloría local

realizó la auditoría V-4/2021a la

dirección general deZoológicos
y Conservación de la Fauna Sil-

vestre de la Secretaría del Medio

Ambiente (Sedema), y encontró

deficienciasen la administración
de zoológicos.

Elórgano fiscalizadorrevisó el

cumplimiento de 11contratospara
la adquisicióndemedicamentos
para animales. Sin embargo,en-

contró que losmedicamentos de

dos contratosnuncaentraronal

almacén ni fueron usados para
elcuidado de losejemplares en

los zoológicos.

"Derivado de lo anterior, el

día 19 de noviembre de 2021, se

realizó la visita al Zoológico de

Chapultepec, para verificar los

controles que se tuvieran sobre

medicamentos,por lo que de un

totalde129 categoríassecotejaron
fisicamente 44, detectando que
no cuentan con kardex (sistema
de registro ycontrol)de entradas

y salidas que permitanvisualizar

la cantidad disponible de medica-

mentos. Asimismo, de la revisión

del inventario se detectaron cinco

tiposde medicamentos caducados

y tres que estaban próximos a

caducar, lo cual evidencia la falta

de controles a efecto de evitar

la situación", indica el órgano
contralor local.

Por lo anterior, la Contraloría

recomendó mejorar el control

interno de medicamentos; rea-

lizar análisis periódicos sobre las

caducidades de las medicinas; y
establecer en losanexos técnicos

de los contratos vigencias míni-

mas de losproductos comprados.
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Trabajadores
sin cumplirrequisitos

Las deficiencias y faltantes en los

inventariosde medicamentos para

animales, no son las únicas irre-

gularidades que han ocurrido en

zoológicos capitalinos. LaAuditoría

Superiorde la Ciudad de México

(ASCM) evidenció en 2020 que
existen trabajadores de dichos

lugares que no cumplen con los

perfiles para sus puestos y que
su desempeño no es evaluado.

En dicho año, la ASCM llevó a

cabo la indagatoria ASCM/142/20

al funcionamiento y operación de

los zoológicos capitalinos. La au-

ditoría detalla que se revisaron

31 expedientes de personal que

participó en el Programa de Con-

servación y Operación de Zooló-

gicos en 2020, lo que equivalió
al 10 por ciento del total de los

trabajadores.
Enla revisión delosexpedientes

depersonal dedicados alcuidado de

animalesyoperación deloszoológi-
COS, menciona laASCM, seobservó

que 6.5 por ciento carecieron de

solicituddeempleo,13porcientode

currículum vitae (se consideróun

documento ilegible),6.5porciento

de identificación oficial.

Asimismo, el 3.2 porciento no

tenía clave única de registro depo-

blación,3.2 por ciento no conto de

comprobante de estudios, 9.7por
ciento careció de comprobante de

domicilio,y42porciento tampoco
tuvieron constancias de no inha-

bilitación de losgobiernos federal

y de la Ciudad de México.

Por otra parte, detalla la ASCM,
con el fin de constatar si el per-
sonal que operó el programa

presupuestario en revisión tuvo

la experiencia profesional para

procurar la salud y bienestar de

los ejemplares de fauna, revisó la

formación yexperiencia profesio-
nalde ochoservidorespúblicos.Y
determinóque la mayoría cumple
con la experiencia necesaria.

Además, la ASCM solicitó a

la Sedema las evaluaciones de

desempeño de los funcionarios

públicosadscritos a zoológicos,
pero, la dependencia no ejecutó
ninguna acción para medir resul-

tados y logros en 2020.

"Se concluye que la Sedema

careció de perfiles de puesto en

los que se estableciera la compe-
tencia profesional requerida para el

personal de estructura queoperó
el Programa Presupuestario E107

Conservacióny Operación deZoo-

lógicos en elejercicio de2020, por
lo que incumplió lodispuestoen los

Lineamientos Generales", indicó

la ASCM tras su auditoría.

No obstante, la instancia refirió

que "los servidores públicosde es-

tructura tuvieron la escolaridad,
áreas de conocimientoyexperiencia
relacionadas con la procuración
de la salud ybienestarde los ejem-
plaresde faunasilvestre, loque les

permitiódesarrollarsus funciones

en loszoológicos de la Ciudad de

México".

Lo anterior, revela que la Se-

dema no estableció requisitos
para contratar al personal de

zoológicos, pero gracias a que
los trabajadores de estructura sí

contaban con la experiencia en el

bienestaranimal de los ejemplares
de fauna silvestre, los recintos

pudieron operar.

Deacuerdo con

lasauditorías,
la Sedemano

establecióperfiles
paracontratar
asupersonal,
ynoevalúael
desempeño de
los trabajadores
dedicadosal
cuidados de la
fauna silvestre

Los treszoológicos
delaCDMX
(Chapultepec,
SanJuande
AragónyLos
Coyotes) registran
anomalíasy
deficienciasen

elcontrol de
medicamentos
paraanimales
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su
IMOS

Activistas animalistas se han sumado a las demandas de libertad de la elefanta Ely.
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ALCALDÍA COYOACÁN

CAMBIAN NOMBRE A

COLONIA DÍAZ ORDAZ
El Gobierno de la ciudad quiere borrar

la huella del expresidente, pero los

vecinos se preguntan quién pagará el

costo del papeleo. Pág. 16

CDMX MANDA AL OLVIDO AL EXPRESIDENTE

Borrarán a Díaz Ordaz
de toda una colonia

Los habitantes de Nueva

Díaz Ordaz dicen que hay
demandas más urgentes
antes que renombrarla

a colonia Nueva Díaz Ordaz,

I ubicada en la alcaldía de Co-

yoacán, está en la mira del Go-

bierno de la Ciudad de México

para cambiarle el nombre, co-

mo parte del empeño de las autoridades

capitalinas por borrar de la memoria el

recuerdo de ese expresidente mexicano.

El lunes pasado, Martí Batres, titular

de la administración capitalina, presen-
to un plan de 50 propósitos a cumplir en

los últimos 100 días de su gestión y uno

de ellos, en el aspecto de cultura, es ini-

ciar el procedimiento para borrar el

nombre de Gustavo Díaz Ordaz.

El territorio de la colonia, a un kiló-

metro de la estación Xotepingo del Tren

Ligero, es relativamente pequeño. La

calle principal se llama Tepetlapa sirve
de división con la colonia Adolfo Ruiz

Cortines, otro expresidente mexicano,

y recientemente también le cambiaron

el nombre a una de sus calles, que an-

tes era 18 de Julio y ahora es Manuel M.

Zamacona.

Las calles angostas de esta colonia

capitalina se caracterizan porque en las

fachadas de los hogares es común ver

placas con los datos de cada familia que
ahí vive y el nombre completo de la CO-

lonia. "Nueva Díaz Ordaz" se repite no

solo en los postes, también en la mayo-
ría de las puertas.

Enrique Sánchez vive en esa colonia,
conoce el interés del gobierno para
cambiarle el nombre a la colonia, pero
está en contra por varias razones y la

primera de ellas es que los perjudicará:
desde cambiar su credencial de elector,
las escrituras de sus casas y otras serie

de trámites engorrosos y costosos. Con-

sideró que hay cosas más urgentes que
faltan en la colonia, como mejorar la vi-

gilancia y el patrullaje.
Otro residente, Ely González, coin-

cidió con Enrique e invitó a recorrer las
calles de la colonia para ver que el pa-
vimento está en mal estado, con ba-

ches, faltan luminarias y podar los ár-

boles. Dice que los vecinos los tienen

que podar ante la falta de atención de
las autoridades.

Integrantes de la familia Álvarez, que
viven en la calle Benemérito de Las

Américas, mencionaron que otra caren-

cia es el abasto de agua, como en otras

partes de la ciudad y eso, subrayaron, SÍ

urge atender antes de pensar en cam-

biarle el nombre a la colonia, pues "eso

es lo de menos". Agregaron que las ca-

lles solamente las parchan, por eso es

que siguen los baches ahí.

Las casas de la colonia Nueva Díaz

Ordaz son en su mayoría unifamiliares,
de clase media baja, por lo que sus veci-

nos aprovechan sus estacionamientos

para instalar talleres de reparación de

autos, aparatos eléctricos, motocicletas,
pequeños salones de belleza 0 miscelá-

neas, tiendas de abarrotes y cafeterías.

La iniciativa de eliminar el recuerdo

histórico del expresidente Gustavo Díaz

Ordaz, quien fue el culpable de la ma-

tanza estudiantil en la Plaza de las Tres

Culturas en 1968, comenzó en la admi-

nistración pasada, cuando José Ramón

Amieva, entonces jefe de gobierno lo-

cal, ordenó retirar las placas de las es-

taciones del Metro en las que se daba a

conocer que ese exprimer mandatario

las inauguró.
El primero de esos recuerdos que

desapareció fue el que estaba a la entra-

da de la estación Insurgentes y que fue
donde las autoridades realizaron en

1969 la ceremonia de inauguración del

Metro de la Ciudad de México.

El Gobierno de la Ciudad de México

se mantiene firme en borrar el nombre

del expresidente a las calles que los tie-

nen y ahora van tras la colonia.

"&Quién va a pagar
el papeleo oficial

una vez que se haga
el cambio de

nombre de la

colonia?"

ENRIQUE SÁNCHEZ
VECINO

PROYECTO

EL GOBIERNO
también eliminará al

expresidente de otras

calles y colocará en su

lugar a mujeres
destacadas

MANUEL COSME
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Andador de las

Companies M2A-12A
Col Neen Disz Ordan
C.P. 04390

Delevacion Coyoscan
Fom Contreres Negrete

En las calles reclaman la

falta de luminarias

FOTOS: NADYA MURILLO

JESUSBENITEZ
BENEMERITO D

Quienes viven en esta colonia ubicada en la alcaldía Coyoacán cuestionan la prisa de las autoridades para eliminar la nomenclatura
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LENIA BATRES, MINISTRA DE LA SUPREMA CORTE

"No es momento de renuncias"
A la jurista le parece inútil la petición para que
la ministra presidenta de la Corte deje el cargo

ALDO CANEDO

"Sí hay un cuestionamiento

(contra Norma Lucía Piña Her-

nández), obviamente hay ánimo

de ese cuestionamiento (...) A mí

me parece que no es momento de

renuncias y que meternos a una

disputa intestina no tiene ningún

sentido", responde Lenia Batres

Guadarrama, ministra de la Su-

prema Corte de Justicia de la Na-

ción (SCJN), sobre la supuesta so-

licitud de renuncia de la ministra

presidenta, en el marco de la dis-

cusión de la reforma judicial.

En entrevista con El Sol de Mé-

xico, considera que es momento de

miran hacia afuera y aprovechar
que todos los ministros finalmente

están en el tema de la reforma. "Yo

no le veo ahorita ningún otro senti-

do de entretenernos en otra cosa,

eso es un distractor. No le veo ma-

yor utilidad a estos cuestiona-

mientos. El cuestionamiento debe

ser al Poder Judicial"

¿Usted no se sumaría a esta pe-

tición de renuncia a la ministra Pi-

na? se pregunta a la jurista:
"No, me parece inútil. Creo que

el centro del tema es muy claro. Me

parece absurdo eso, no tiene nin-

gún sentido. ¿Para qué andamos
moviendo piezas si somos los mis-

mos II?", responde contundente en

su oficina, en la sede del Máximo

Tribunal. Batres Guadarrama evita

evaluar la gestión de Norma Lucía

Piña Hernández, hacerlo, dice, es

reducir el tema cuando en el fondo
existe una crisis muy fuerte en el

Poder Judicial: la lejanía con las

necesidades de la población.
"Vivimos en unos pedestales un

poco extraños y hay quien cree

que son (los juzgadores) persona-
jes de adoración que ya vivieron su

mérito y ahora que están en la cús-

pide en la que se sienten, son per-
sonajes de adoración y no servido-

res públicos". Pág 6
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LENIA BATRES, MINISTRA DE LA SUPREMA CORTE

Me parece inútil pedir
la renuncia de Piña

ALDO CANEDO

No descarta someterse a

voto para permanecer en

la SCJN una vez que se

apruebe la reforma judicial
Sí hay un cuestionamiento

(contra Norma Piña), obviamen-

te hay ánimo de ese cuestiona-

miento (...) A mí me parece que
no es momento de renuncias y

que meternos a una disputa intestina no

tiene ningún sentido", dice Lenia Batres

Guadarrama, ministra de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), al
cuestionarle si se solicitó la renuncia de

la ministra presidenta en el marco del

proceso de la reforma judicial.
En entrevista con El Sol de México,

Batres Guadarrama señala que no des-

carta someterse al voto popular para
permanecer en la Corte, una vez que se

apruebe la reforma, la cual asegura que
"es inminente".

Señala también que es buen mo-

mento para corregir las remuneraciones

extraordinarias de los ministros, que
llegan, dice, a los 590 mil pesos men-

suales y "nunca debieron existir".

¿Se solicitó la renuncia de la ministra

Norma Piña, o cómo fue el diálogo de

este tema?

Entendemos que al parecer pudo ha-

berla habido. Sí hay un cuestionamien-

to, obviamente hay ánimo de ese cues-

tionamiento, pero (...) a mí me parece
que no es momento de renuncias y que
meternos a una disputa intestina no tie-

ne ningún sentido. Es momento de mi-

rar para afuera y de aprovechar que to-

dos los ministros finalmente están mi-

rando hacia allá. Yo no le veo ahorita

ningún otro sentido de entretenernos,
en otra cosa, eso es un distractor. No le

veo mayor utilidad a estos cuestiona-

mientos. El cuestionamiento debeser el

del Poder Judicial.

¿Usted no se sumaría a esta petición
de renuncia de la ministra Piña?

No, me parece inútil. Creo que el

centro del tema es muy claro. Me parece

absurdo eso, no tiene ningún sentido.

¿Para qué andamos moviendo piezas si

somos los mismos II?

¿Cómo evalúa la gestión de Norma

Piña al frente del Poder Judicial?

Situarla en las personas es reducir el

tema. Lo que creo es que hay una crisis

muy fuerte. Hay un problema que se fue

revelando, que SÍ tiene relación con el

conjunto de desencuentros que en su

momento pudieran haber habido, pero
que finalmente nos muestra un proble-
ma muchísimo más agudo que existe en

el Poder Judicial. Hay un problema muy
claro de absoluta lejanía con las necesi-

dades de nuestra población, el problema
de la justicia (...) Es muy lejano a las ne-

cesidades de solución de conflictos de

las personas.

¿Se han discutido estos temas dentro
de la SCJN?

Lo que yo digo es eso, mi preocupa-
ción y mis propuestas complementarias
tienen que ver con todo esto (...) Yo creo

que ese es el tema ya mí me tiene abso-

lutamente sin cuidado si hay intrigas,
desencuentros y chismes. Lo más im-

portante es asumir que jueces, magis-
trados, magistradas y ministros somos

servidores públicos; que ese es el gran
problema. Vivimos en unos pedestales
un poco extraños y hay quien cree que
(los juzgadores) son personajes de ado-

ración que ya vivieron su mérito y ahora

que están en la cúspide en la que se

sienten, son personajes de adoración y
no servidores públicos.

¿Considera que fue tardía la reacción

de los ministros y ministras ante estos

cambios?

Hay una presión social, es es un he-

cho contundente. Entonces creo que el

resultado electoral si es definitorio en

este cambio de actitud, incluso en el he-

cho mismo de que hayamos ido todos a

la propia Cámara de Diputados. No po-
demos ya responder soberbiamente; es

obvio que hay una voluntad popular que
está cuestionando este poder particu-
larmente porque se puso en el centro de

la campaña electoral.

¿Buscaría permanecer como minis-

tra de la SCIN en caso de que se haga la

elección popular?
Yo me sometería a la votación. Voy a

estar muy pendiente de lo que resuelva
el Congreso de la Unión, que en princi-
pio parecería que SÍ vamos a poder par-
ticipar. En todo caso SÍ, no lo descarto.

Quién considera de sus colegas mi-

nistros que deberían permanecer en la

Corte? ¿Ha escuchado de algunos que

ya lo estén planeando?
No hemos hablado de eso (buscar ser

electos); yo no he hablado con nadie so-

bre ese tema.

¿Estima que en el caso de pasar la re-

forma, jueces, magistrados o incluso

ministros que estén en desacuerdo pue-
dan llevar el tema a instancias interna-

cionales como la Corte Interamericana?
No le veo futuro. Tenemos obvia-

mente todo el derecho como país sobe-

rano de decidir los cambios que consi-

deremos necesarios a nuestra forma de

gobierno. Ninguno de nosotros tiene de-

recho humano a ser ministro, ni siquiera
a ser juez, ni siquiera a ser magistrado y
en este país, además, hay un régimen
absolutamente claro de los trabajadores
de confianza. Los trabajadores de con-

fianza no tenemos las mismas presta-
ciones que los trabajadores de base lo

sabemos todos menos los jueces que no,

son vitalicios, no necesitan hacer nin-

gún mérito para quedarse. Parte de lo

que se presume como vicio, pues es ese

que parten de esa soberbia de pues haga
lo que haga yo aquí me quedo. Final-
mente el Consejo de la Judicatura no sir-

ve para estar sancionando faltas.

¿Cómo estima que puede ser el futu-

ro dentro de tres o cuatro meses al inte-

rior de la Suprema Corte y al interior del

Poder Judicial de la Federación?
Somos seres humanos y en el mejor

de los casos estamos más instruidos.

Bueno, pues que esa instrucción tenga
algún rendimiento para los otros, que no

sigamos abusando del erario (...) Mien-

tras que los ministros se dan a SÍ mismos
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derechos tan extraordinarios como sa-

larios de 590 mil pesos al mes, pues eso

a mí me parece que no debe existir, no

debió existir nunca, y es un buen mo-

mento para corregirlo.

"Vivimos en

unos pedestales
un poco extraños

Y hay quien
cree que (los
juzgadores) son

personajes de
adoración"

"Ninguno de

nosotros tiene

derecho humano

a ser ministro, ni

siquiera
a ser juez"

PROBLEMA

EL PODER Judicial es muy lejano a

las necesidades de solución de

conflictos de las personas, dice
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ROBERTO HERNÁNDEZ

Lenia Batres dice que al reforma es inminente


